
2 综合minzhuxieshangbao
2022年5月20日 星期五

责任编辑：楼 励
e—mail:mzxsb02@163.com
联系电话：0931—8926232

本报兰州讯（通讯员解娅莉）5 月 18 日，

兰州市政协主席王宏带领委员就G1816乌海

至玛沁国家高速公路兰州过境段项目建设

情况进行了专题调研。

调研组先后前往九州大道、七里河北

街、兰工坪等地实地查看，了解项目起终点

建设方案及道路建设方案。据悉，G1816乌

玛高速是京藏、连霍、兰海 3条国家高速与定

武国家高速的重要联络线。目前，景泰至兰

州新区段、兰州南至合作段已建成通车，兰

州新区至兰州北段（兰州中通道）正在建设，

合作至甘青界赛尔龙段计划年底开工建设，

而本项目兰州过境段（九州北至兰州南）已

成为乌玛国家高速公路甘肃段境内全线贯

通的控制性路段。项目建成后对改善兰州

交通格局和功能意义重大。届时，将形成一

条兰州市南北向最便捷的过境通道，同时将

具备“过境通道兼顾区间并拓展引领城市发

展空间”的功能；可有效利用跨越黄河的稀

缺通道资源，构筑一条双层复合通道，分层

承担过境交通与城市交通功能；可实现高速

公路与兰州市区主要干道间的快速转换功

能，大幅提高出城效率。

调研中，委员们为项目建成后的可期未

来感到振奋，表示要充分发挥人民政协作为

协商民主重要渠道作用，更好地为项目建设

提供民意支撑、民智参考、民利协调。要充

分发挥委员作用，聚焦项目建设深入开展调

研，借鉴国内先进经验提出切实可行的意见

和建议，为项目建设提供政协智慧。

调研G1816高速公路项目建设情况
兰州市政协

本报平凉讯（通讯员孙景慧）5 月 18 日，

平凉市政协主席宋全科主持召开市政协五

届三次主席会议。会议学习了习近平总书

记在中央政协工作会议暨庆祝中国人民政

治协商会议成立 70 周年大会上的重要讲话

精神、全国政协“学习贯彻习近平总书记重

要指示深入开展政协委员读书活动”座谈会

精神，审议通过了市政协《关于“全市九大重

点产业链建设”监督性调研情况的报告》《关

于“加强全市文物保护和利用，提升城市文

化品质”界别协商情况的报告》《关于推动提

案工作提质增效的实施办法（试行）》。

会议强调，要深入学习贯彻习近平总书

记重要讲话精神，在持续学习中深化思想认

识，不断增强坚持人民政协制度、发展人民

政协事业的使命感和责任感，进一步创新工

作思路，完善制度机制，夯实基层基础，全

力推动中央和省委、市委对政协工作的各项

部署要求落实见效。要认真贯彻落实全国

政协“学习贯彻习近平总书记重要指示深入

开展政协委员读书活动”座谈会精神，建立

完善线上线下互为补充的读书活动平台，

积极营造政协委员和机关干部广泛参与的

读书活动氛围，努力形成以读书促履职深

度融合的良性互动机制，全力推动读书活

动常态化、长效化，以读书活动提升“书香

政协”建设水平，引领“书香社会”建设。

要扎实开展政协各项履职活动，认真做好

疫情防控工作，确保按时高效完成上半年

既定工作任务。

提升“书香政协”建设水平 引领“书香社会”建设
平凉市政协召开五届三次主席会议

本报榆中讯（通讯员薛立泉）近日，

榆中县政协组织委员视察了全县“四好

农村公路”示范建设情况。

委员们实地查看三角城至丁官营

美丽村组示范路、园小路至浪街生态旅

游示范路建设情况，深入县智能交通管

理中心了解农村公路建设现状。据了

解，2021 年榆中县被评为全国“四好农

村路”建设示范县、全省自然村组通硬

化路建设示范县，全县所有乡镇全部实

现了四级或四级以上公路联通，以县城

为中心、乡镇为节点、村组为网点的农

村公路交通网络已初步形成。

视察座谈会上，委员们积极建言，

提出应全力构建“路网优化、质量提升、

管养到位、服务完善、城乡一体”的农村

公路网络体系，推动“四好农村路”高质

量建设发展。应大力推进农村公路日

常养护体制改革，统筹抓好全县农村公

路建设、管理、养护和运营工作，统筹巩

固拓展交通脱贫攻坚成果同乡村振兴

的有效衔接，将“四好农村路”建设与美

丽乡村建设深度融合。应逐步在公交

覆盖区域增设综合服务站，扩大快递物

流服务面积，实现已通车区域综合服务

站全配套目标，让更多老百姓享受到便

利的物流服务。

推动“四好农村路”高质量发展
榆中县政协视察建言

本报民乐讯（通讯员李育才）近日，

民乐县政协主席杨瑗芳带领委员深入

民乐生态工业园区滨河集团红酒厂、综

合客运枢纽中心等重点项目建设现场，

实地了解项目建设进展情况，与相关部

门负责人围绕抓项目、强工业行动进行

协商交流。

委员们提出，要进一步增强危机意

识、机遇意识、拼抢意识，大力实施工业

突破三年行动，以大项目引领大投资，

以大投资带动大突破，以大突破实现经

济社会高质量发展。要在项目推进上

狠下功夫，紧盯关键指标，抓紧抓实项

目建设各项工作。要在项目储备上狠

下功夫，积极向上争取项目，高质量建

好项目库，加大指标争取力度，形成储

备一批、开工一批、建设一批、竣工一

批、投产一批的梯次格局，确保项目能

接续、不断档、有后劲。要在招商引资

上狠下功夫，聚焦补链强链、招优引强，

开展靶向招商、产业链定向招商、清单

式目标招商，确保项目招得来、引得进、

能落地。要牢固树立“筑巢引凤”理念，

采取有力措施破解瓶颈问题，加快推进

生态工业园区配套基础设施建设，抓紧

补齐短板弱项，高标准高质量高效率推

进重点项目建设。

高标准高质量高效率推进项目建设
民乐县政协视察建言

定西市政协

五届政协委员培训班开班
本报定西讯 5 月 17 日，定

西市政协五届委员会委员培训

班开班。市政协主席李斌出席

开班式，并作了“做新时代合格

的政协委员和政协工作者”专

题辅导和动员讲话。

培训班强调，要坚守初心

牢记使命，做讲政治、顾大局、

有 担 当 的 政 协 委 员 和 政 协 干

部，准确把握政协的性质定位

和特性，知道政协是什么、干什

么、怎么干，做到旗帜鲜明讲政

治、勤于学习强本领、珍惜荣誉

有担当，切实履行好政协章程

赋予的权利、义务和责任。要

聚焦追赶发展目标，做想干事、

会干事、干成事的政协委员和

政 协 干 部 ，充 分 发 挥“ 政 协 说

聚”的优势，凝聚思想共识，为

加快追赶发展加油鼓劲；充分

发挥人才荟萃的优势，积极建

言献策，为助力追赶发展献计

出力；充分发挥位置特殊的优

势，加强民主监督，为加快追赶

发展固长补短；充分发挥联系

广泛的优势，促进安定团结，为

加快追赶发展保驾护航，做到

服务大局有高度、建言献策有

深度、联系基层有热度、民主监

督有力度。要注重加强制度建

设，做守纪律、讲规矩、重品行

的政协委员和政协干部，持续加

强领导建机制、持续更新观念增

干劲、持续遵守纪律讲规矩、持

续转变作风树形象，努力在推动

政协工作提质增效中开创新局

面，在服务追赶发展中展现新作

为，在“实打实干、干就干好”中

树立全市政协组织和政协委员、

政协干部新形象。 （张 强）

本报玉门讯 近日，在玉门

市 第 19 个 民 族 团 结 进 步 宣 传

月之际，玉门市政协主席李玉

祥带队走访了当地部分宗教活

动场所，看望了部分宗教界人

士和政协委员。

走访中，大家实地了解了

各宗教活动场所规范化建设情

况，并召开座谈会，听取宗教活

动场所负责人介绍宗教活动场

所基本情况，详细了解了宗教

活动场所基础设施建设、消防

安全、疫情防控等工作情况。

会议强调，要深入学习贯

彻习近平总书记关于宗教工作

的重要论述，坚定不移贯彻党

的民族宗教政策，把思想和行

动 统 一 到 中 央 决 策 部 署 和 省

委、市委的工作要求上来，充分

发 挥 民 族 宗 教 界 代 表 人 士 作

用，带领信教群众继承和发扬

爱国爱教的优良传统，始终不

渝地坚持正确的政治方向，始

终坚持思想上与党同心同德，

行动上与党同心同行。要高度

重视宗教活动场所的制度建设

和管理工作，始终坚持宗教中

国化方向，用社会主义核心价

值观引领宗教、用中华优秀文

化浸润宗教、用法律规范宗教

行为和宗教活动，把宗教活动

场所建设成为引导信教群众为

经济社会发展做贡献的重要平

台。 （李秀玲）

玉门市政协

走访看望宗教界人士及政协委员

本报庄浪讯（通讯员石宏军）5 月 17
日，庄浪县政协举办“文史大讲堂”，邀请

相关专家作“英雄故里如何传承英雄精

神”专题讲座。

讲座围绕有关民族英雄吴玠吴璘的

历史功绩与历史遗迹，着重讲解了挖掘、

继承和发扬民族英雄精神，对打造名将

故里文化品牌，扩大庄浪县知名度和美

誉度，以及激励全县广大干部群众鉴古知

今、学史增信，攻坚克难、砥砺前行，助力

全县经济社会高质量发展的重要意义。

今年以来，县政协紧扣县委县政府

工作大局，提出了“积极探索建立一套长

期有效的工作机制、创建一支赓续传承

的研究队伍、建成一个规范专业的文史

阵地、创办一个精彩充实的文史讲堂、每

年出版一辑高质量文史专刊”的庄浪文

史“五个一”工程，组织邀请社会贤达和

专家学者定期开展“庄浪文史大讲堂”，

为进一步传承好“庄浪精神”，挖掘好“庄

浪故事”，传播好“庄浪声音”，推动庄浪

文化繁荣发展提供有力的精神支持。

当天，县政协还举行了庄浪文史室

揭牌仪式。

庄浪县政协

举办“庄浪文史大讲堂”

阿克塞县政协

视察县医院建设情况

5月 18日，阿克塞县政协组织视察组

实地查看了县医院新建综合大楼各科室

及采购设备的投入使用情况，并召开座谈

会，围绕县医院在救治能力、服务水平和

引进人才等方面进行了讨论交流。

通讯员 李方龙 摄影报道

本报舟曲讯 近日，舟曲县政协组

织调研组，调研了全县“农村医疗卫生

服务能力建设及乡村基础教育事业发

展”工作开展情况。

调研组深入部分乡镇卫生院、村卫

生室及中心小学、幼儿园、九年制学校，

详细了解全县镇、村医疗卫生服务机构

及农村基础教育设施建设、人才队伍建

设、薪资待遇等情况，并分析存在的困难

和问题，提出了工作意见和建议。

调研组指出，医疗卫生和教育事业

发展是事关广大人民群众切身利益的

重大民生问题，卫健部门应努力提升乡

村两级医疗服务水平，发展特色医疗服

务，保障提升医护人员待遇，关爱医疗

卫生人才，确保基层卫生人才招得来、

留得住、用得好，为农村群众提供更优

质的医疗卫生服务。教育部门应全面

贯彻落实党的教育方针，以办人民满意

的教育为宗旨，以提高教育教学质量为

中心，以着力解决基础教育事业发展问

题为导向，深化思想认识，增强推进基

础教育发展的责任感、紧迫感，进一步

加强教师队伍的优化调配和业务培训，

提升教师的专业素养，为推动全县乡村

基础教育事业发展提供支持和保障。

（全云郎措）

舟曲县政协调研献策

提升农村医疗服务水平 推进乡村基础教育发展

调研视察

本报金塔讯（通讯员马学钢）近日，

金塔县政协开展“凝聚共识、集聚合力，

助推金塔高质量发展”走访调研活动，县

政协主席会议各成员分别带队赴各乡镇

（街道）、有关部门单位、企业生产一线，

对市县政协委员及部分统一战线成员进

行了联系走访。

走访调研中，走访小组详细了解委

员履职、岗位工作及生活情况，并征求委

员对县委县政府、县政协工作以及对全

县经济社会发展的意见建议，希望委员

们能紧扣全县工作大局，充分发挥在本

职工作中的带头作用、政协工作中的主

体作用和界别群众中的代表作用，立足

本职岗位，密切联系各界人士，加强学

习，多建睿智之言、多献务实之策，在疫

情防控、脱贫攻坚、招商引资、“五个一”

活动中彰显政协委员风采。座谈中，委

员们结合自身工作坦诚建言，并表示今

后将持续关心、关注县域经济和社会事

业发展，积极履行委员职能，为金塔经济

社会高质量发展贡献力量。

金塔县政协

开展联系走访委员活动

本报瓜州讯（通讯员常 莉）5 月 16
日，瓜州县政协主席鲁玉梅主持召开“全

县学校教育布局调整”社情民意信息座

谈会，围绕进一步推进全县教育资源整

合与布局优化进行交流探讨。

座谈会上，县教育局就全县学校布

局调整情况作了介绍说明，与会县政协

委员、乡镇党委书记、退休干部、社区负

责人等逐一发言，就缓解城区学校就学

压力，促进农村教育优质均衡发展，科学

规划初中、小学、幼儿园布局，全面盘活

教育资源提出了意见建议。会议强调，

政协委员要主动作为，充分发挥社情民

意信息“直通车”作用，围绕全县学校教

育布局调整工作，既要抓住关键问题建

言资政，又要广泛深入基层群众中宣传

政策、解疑释惑，为进一步推进全县教育

资源整合与布局优化提供智慧和力量。

瓜州县政协召开社情民意信息座谈会

聚焦学校教育布局调整交流探讨


